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□ 本 报 记 者 宋学宝
本报通讯员 刘久平 王 震

4月10日下午，从济南刚赶到安丘的省农
科院植物保护研究所研究员、省泰山产业领军
人才郑礼，没顾得上休息就来到位于官庄镇西
挑河村的爱福生农业科技发展公司葡萄大棚
里。“专家来得真及时！我们公司有春暖式大
棚29个，目前主要种植玫瑰香、克瑞森、红宝
石等早晚熟葡萄品种，今年将进行品种更新，
并全部实行测土配方施肥，采用水肥一体化现
代施肥技术，这些方面急需专家指导。”公司
董事长王宝杰说。

4月11日，安丘市“战疫情 促振兴———
科学家与企业家牵手行动”启动。启动仪式
上，13名泰山系列专家学者和13家安丘优质企

业一次性成功签约。这次“牵手行动”使安丘
市“双招双引”工作实现重大突破，是该市落
实“重点工作攻坚年”的一次生动实践。

“战疫情 促振兴——— 科学家与企业家牵
手行动”是省派“四进”攻坚行动省农科院工
作组与安丘市联合打造的汇聚人才、共赢发展
的合作平台，通过专家和企业“结对子”联合
攻关、“连亲戚”转化成果，以创新引擎对冲
疫情影响，用高端智力加速动能转换，为夺取
疫情防控和高质量发展“双胜利”提供人才支
撑。“我们和安丘市调研梳理了企业的技术需
求、瓶颈突破、问题化解，注重点对点精准对
接。”省派“四进”攻坚行动省农科院工作组
副组长阮怀军说。

将产业项目与技术快速嫁接，一个团队就
能带动一个产业。尝到人才合作引进甜头的山

东蓝想环境科技有限公司董事长徐清华，这次
又和泰山产业领军人才刘骁勇签了约，准备在
环保设备研发上再上一个新台阶。此前，山东
蓝想环境科技有限公司引进西安交大赵钦新教
授整个团队，在烟气消白（雾）绿色环保智能
装备技术上进行合作研发，新上的消白（雾）
项目为我国雾霾治理提供了技术解决方案，成
为省重点项目。

近年来，安丘市聚焦产业短板，精准对接
供需，强力引进人才，先后出台人才高地28
条、人才服务专员机制等一项项“干货满满”
的措施，为人才在项目、医疗、住房、子女入
学等方面提供全方位“保姆式”服务，畅通高
层次人才绿色服务渠道，协调推进安家落户、
项目申报、资助落实等事项“一站式”办理。
截至目前，已累计引进两院院士等国家级高层

次人才20人，设立人才工作站7家，引进院士
（专家）工作站4处。去年，这个市开展“千
企技改”工程，实施过千万元技改项目64个，
122个项目列入省、潍坊市企业技改导向目
录，22家企业新认定为潍坊市级以上“专精特
新”中小企业，新增潍坊市级以上科技创新平
台20家，24个项目被认定为省级技术创新项
目，28家企业新纳入全国科技型中小企业库，
高新技术产业产值占比提高2 . 7个百分点。

□ 本 报 记 者 都镇强 宋学宝
本报通讯员 王鲁兵 翟世强

这几天，昌邑市柳疃镇青阜村第一书记郭
晓勇在省内济南、德州等市马不停蹄地转了一
圈，为的是考察小麦深加工设备，“村里入股
的青阜农业公社今年要上小麦深加工项目，要
先考察好设备，不能耽误项目的进展。”

要是前几年上小麦深加工项目，青阜村及
周边村的村民肯定会咧嘴一笑：“盐碱地上收
不了多少粮食，用啥来搞深加工？”原来，青阜
村地处柳疃镇北部，这片土地由于盐碱化严重，
加之近年来缺水干旱，粮食作物收成较差，不少
土地被撂荒。不过，4月10日，记者在青阜村看
到，昔日被撂荒的荒滩如今变为一眼望不到尽
头的良田，绿油油的小麦正勃发着旺盛的生机。

“俺村的这些荒地成了良田，多亏了青阜农业公
社实施的‘沃土工程’。”郭晓勇说。

记者了解到，青阜农业公社是依托昌邑市
阜瑞农业发展有限公司，联合昌邑市丰瑞农业
科技有限公司、青阜村委、宏丰农机等5家农
民专业合作社成立，从事农业生产、服务、经
营的新型现代农业发展综合体。该农业公社采
取的是“龙头企业+合作社+基地+农户”的经
营模式。其中，龙头企业就是昌邑市阜瑞农业
发展有限公司。

“我是青阜村人，看到土地撂荒心里别提
多难受。前几年，在做企业有了一定经济基础
后，就回村流转土地搞起了规模化种植。2017
年，青阜村委和全体村民又以土地入股，共同
组建了土地股份制企业阜瑞农业发展有限公
司。”青阜农业公社负责人、阜瑞农业发展有

限公司董事长孙德东告诉记者。
在孙德东带领下，青阜农业公社通过土地

流转和土地托管两种方式整合土地资源，进行
规模化种植。一方面，通过土地流转，充分发
挥自身技术和机械方面的优势，大力推行小
麦、玉米、大豆、棉花等作物规模化经营、标
准化生产、机械化作业，实现良好的规模效
益。目前，该公司已流转土地4万亩，涉及12
个村2200余户农民，农户每亩可获得流转收益
400元左右。另一方面，在不改变土地经营权
属的前提下，采取“全托”和“半托”的方式
进行大规模标准化经营。

盐碱地变良田，淡水是关键因素。青阜农
业公社在地下水质较好、水源充足的姜家堤子
村打机井40眼，铺设灌溉管道36公里进行“南
水北调”。同时，在村内修建蓄水库17个，全

部进行防渗处理，蓄水能力达250万立方米。
“我们还进一步提升改造村内排水管网，将雨
季降水全部收集到水库中，实现了排涝、蓄水
双效同步，年可收集雨水100多万立方米。”
孙德东说。

源开了，还得节流。站在青阜农业公社流
转的土地上，记者注意到，小麦田里每隔十几
米就竖着一台喷灌设备。这是青阜农业公社引
进喷灌、滴灌等高效节水技术，全部接入智慧
化监控平台，根据农作物需水量随时调节水源
供应，大大提高了水源利用率。

“今年，小麦长势不错，又是一个丰收
年。除去小麦等粮食作物，我们还寻求多品种
种植。去年，就种植了苜蓿、棉花、中药材等
经济作物，推动公社向多元化经营模式转
变。”孙德东说。

□记者 张蓓 报道
本报潍坊讯 为统筹抓好疫情防控和经济社

会发展，推动院校科技成果在潍坊落地转移转
化，助推企业复工复产，4月9日上午，“山东大
学科技成果直通车行动（潍坊站）暨智能制造领
域重点企业与山东大学科技成果线上对接会”成功
举办。

会上，山东大学6位专家发布了6项具备转化条
件、和潍坊产业发展契合度高的科技成果，省技术市
场专家就技术合同登记及优惠政策为企业进行了在
线解读，会后，专家与部分企业进行线上技术交流。

近段时间，潍坊市充分利用互联网平台，通过
线上互动促对接，精准助力企业技术创新、提质升
级。针对此次活动期间达成的合作意向，潍坊市科
技局将持续关注，统筹各类科技资源，给予集成打
包服务，予以优先支持。

□记者 张蓓 报道
本报潍坊讯 4月12日，潍坊市文化和旅游局精心组

织潍坊市部分援助湖北抗疫医疗队成员及家属40人，前往
潍坊金宝乐园和富华游乐园开展免费一日游活动，借以表
达对抗疫英雄的敬意。接下来潍坊市还将继续组织更多
的援湖北医护人员及其家属游览更多的景区。据悉，自3月
28日启动“春暖花开·畅游潍坊”文化旅游活动以来，全市
的83家A级景区针对全国医务工作人员推出一系列优惠
政策，部分星级酒店在住宿、餐饮等方面也有不同程度的
优惠。

□记 者 张 鹏
通讯员 王 玮 报道

本报诸城讯 “倾听群众呼声，接受群众监
督，促进党风政风转变，密切党群干群关系。”从
4月15日起，由诸城市纪委监委和诸城市融媒体中
心联合举办的“党风政风监督热线”节目，在
FM100诸城新闻综合广播开播。

据悉，该市今年安排44个部门、单位轮流上线
两次。节目每周一、三、五上午8 :00直播，二、
四、六同一时间重播，周日上午8:00—8:30，在《龙
城廉政之声》节目中开设回音壁板块，介绍一周单
位上线情况。

4月15日，首家上线单位是诸城市综合行政执
法局，居民在城市管理、城乡环卫、城市园林绿化
中遇到困难和问题，或者在市综合行政执法局党风
政风建设方面有什么意见建议，可拨打直播间的两
部热线电话0536-6566998、6568998来参与节目。节
目同时在“爱诸城”客户端，中国诸城政府门户网
站进行同步视频直播，诸城电视台新闻频道也将在
《民生零距离》节目当中介绍部门单位的上线情
况，跟踪报道问题处理结果。

结对子 战疫情 促振兴

13名专家牵手13家优质企业

□ 本 报 记 者 宋学宝 张 鹏
本报通讯员 张 峰 刘华强

4月11日，在潍坊富源增压器有限
公司五轴数控加工中心，加工机床设备
内，一把“手术刀”正在一块毛坯钢上
飞舞，不多时，一件明晃晃的叶轮被精
密切削出来。

很快，叶轮将作为涡轮增压器的核
心部件，被安装到船用发动机上。作为
生产企业，潍坊富源增压器有限公司名
头不小：是目前国内海洋船舶用涡轮增
压器第一品牌，国内市场占有率排名第
一位，是目前国内增压器行业唯一获得
国家科技进步奖的企业。

虽是我省单项冠军企业，不过，富
源增压器均安装在近海渔船和货船上，
远洋增压器一直被国外垄断。寻求技术
突破，让船舶从近海驶向远洋，成为企
业的发展目标。

内蓄技术，外引人才，让富源增压
器更强起来。“拿这个叶轮来说，我们
的叶轮采用流道设计，叶形更符合空气

动力学构造，可以让增压器空气流量从
每秒输入6公斤提升到7公斤，这就相当
于人的肺活量增大。相同的发动机排
量，船舶速度和载重量可以提高近
20%。”潍坊富源增压器有限公司技术
中心船电部项目主管马爱民说。

掌握这项叶轮加工技术，马爱民不
时提起经常来指导的郑新前教授。郑新
前是清华大学教授，主攻方向就是机械
动力学和机械设计。在一次讲课中，郑
新前与潍坊富源增压器有限公司“结
缘”。此后，被该公司聘为首席技术顾
问。今年1月份，郑新前入选泰山产业
领军人才工程蓝色人才专项人选名单，
重在突破富源公司年产300台大型远洋
船舶用涡轮增压器项目。

加入到郑新前领衔的人才团队，让
马爱民接触到更多高校科研技术，“公
司拥有省级技术中心，郑教授在大学里
的一些想法或者技术创新，经常会带到
公司实验室或车间实践，我们的一线工
人也受益良多。”

富源公司展厅，一件“大蜗牛”摆
放在最显眼处。“这是我们正在试验的

增压器样机，直径有1米多，通过先进
的优化设计，优化了涡轮增压器的涡
轮、叶轮及空气流通结构，以减小迎风
面积、增大流量、提高压比，应用于大
流量、大功率的大型远洋船舶涡轮增压
器。”郑新前为使增压器整体效率提
升，近期一直在实验室做性能试验和各
种专项试验，通过试验数据进行细节的
优化。

让郑新前教授“人尽其才”，是年
产300台大型远洋船舶用涡轮增压器项
目成功的关键。推进重点项目建设，需
要打好“组合拳”，人才是重要支撑。

“我们坚持‘人才+项目+平台’
一体化建设，集聚一批行业领域领军人
才，采取以奖代补的方式支持平台载体
聚才引才，协调推动各县（市、区）、
市属开发区以省级以上开发区、园区为
依托，通过新建、改造提升等方式，建
设人才小镇、博士创业园等人才综合体
不少于1处，打造政、产、学、研、
金、服、用‘北斗七星’创新‘引擎’
和人才‘蓄水池’。”潍坊市发改委重
大项目服务中心副主任张春禹介绍说。

“人才+项目+平台”一体化建设聚起行业领军人才

自主研发增压器助船舶远航

昌邑市青阜农业公社实施“沃土工程”

昔日盐碱地如今变良田

诸城“党风政风

监督热线”节目开播

援助湖北医护人员

免费游景区

山大科技成果

线上直通潍坊

□ 本 报 记 者 石如宽
本报通讯员 韩 昀

“工作组帮我们取得了办学资
质，今年我们能顺利招生了。”4
月10日，潍坊滨海区潍坊天立学校
常务副校长卢辉说。

卢辉说的工作组是“四进”攻
坚行动潍坊滨海区派工作二组。今
年3月9日，工作二组进驻滨海区天
立学校项目。在调研摸排问题时，
工作二组了解到，因消防验收、高
中办学许可证办理等问题，影响到
了天立学校今年招生工作。

2020年是天立学校发展的关键
时期，没有办学许可证，天立学校
高中阶段的教学活动就无法开展。

工作二组立即安排专人包靠，
协调建设、教育等部门，帮助天立
学校加快项目手续办理。3月2 7
日，天立学校项目顺利通过消防验
收，同时取得高中办学资质，问题
得以解决。“我们协调建设、教
育、审批等部门，跨部门协调20余
次，使天立学校以最快的速度取得
高中办学资质。”“四进”攻坚行
动滨海区派工作二组联络员宋超
说。

潍坊天立学校于2018年落户滨
海。此次“四进”滨海区派工作二
组帮助学校解决了办学资质审批进
度上的问题，抓住了今年招生的最
后时限。

在争取疫情防控和经济社会发
展双胜利的关键时期，“四进”滨
海区派工作二组深入一线担当先
锋，进企业帮助解决融资难题，进
项目宣传疫情防控和复工复产政策
措施，进乡村解决农业生产技术难
题，进社区提升管理服务水平。

在潍坊滨海区大家洼街道的学府新城社区，社区内老
年人较多，由于没有基层卫生服务站，社区老年居民就医
十分不便。“四进”滨海区派工作二组调研摸排问题后，
积极协调街道、卫生等部门，帮助解决了新建社区卫生服
务站问题。“新城社区属于棚改安置区，居民一共1 . 3万
人左右，在就医方面需求较大，工作二组进入之后就协调
了包括街道、区卫生等部门，帮我们解决了这个问题。现
在社区卫生服务站已经进入了装修阶段。”大家洼街道学
府新城社区负责人韩园园说。

在“四进”攻坚行动中，潍坊滨海区派工作组按照政
策在一线宣传、情况在一线掌握、问题在一线解决、能力
在一线锤炼、作风在一线转变的要求，确保“四进”攻坚
行动落实到位、取得实效。
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富源生产车间内，工人正在用小锉刀打磨中间体。

□记 者 杨国胜 都镇强
通讯员 吴 杰 报 道

本报潍坊讯 记者近日从省派潍坊市省发展改
革委“四进”工作组获悉，该工作组多措并举迅速
打出森林防火和安全生产“组合拳”。他们在统
筹推进疫情防控和复工复产的同时，把协助潍坊
高新区做好安全生产、森林防火等工作作为“四
进”攻坚重要职责，加强督导调研，深入排查
隐患，压实各方责任，坚决防止发生各类事故灾
难。

4月8日，该工作组分头到新邻里和丁家社区调
研督导社区安全生产和森林防火工作开展情况。工
作组一行重点查看了社区消防站设施设备存放使用
情况、各种安全防范责任制度建立情况、安全隐患
排查登记情况等。4月9日，工作组督导调研钢厂生
态林区、浞河防护林区等重点防范区域设立卡点、
开展巡控、高点观察（24小时）、应急响应等防控
措施落实情况。工作组一行冒雨登上设在新钢发展
区银通社区21层楼顶的高点观察站，俯瞰周边林场
情况；要求街道社区应急人员抓好森林防火的同
时，深入开展铁路沿线外部环境隐患专项整治，重
点治理飘浮物，对前期发现的7处隐患要狠抓整
改。

4月9日，工作组一行到北汽福田汽车股份有限
公司山东多功能汽车厂和潍坊紫鸢乳业发展有限公
司调研督导安全生产隐患排查治理整改落实情况。
其中，在紫鸢乳业，工作组了解了疫情对企业生产
销售带来的严重影响，鼓励企业积极想办法开拓市
场，减少损失。工作组现场查看了隐患排查指出的
2020年度应急演练计划修订不规范、培训记录不规
范问题整改情况，企业对3月份应急演练进行了详
细的图片文字登记记录，同时对隐患排查指出的
“三号库安全通道不畅通、配电室有杂物、一号库
消防栓下摆放杂物”等问题，企业都已积极整改落
实到位。

“四进”工作组

深入排查事故隐患

□记 者 张 蓓
通讯员 李 超 王 婧 报道

本报潍坊讯 作为潍坊高新区产业及基础设施
项目数量最多的街道，高新区清池街道以全区“民
事拆迁攻坚月”活动为契机，开足马力，持续升温
项目推进步伐，快速破解制约项目落地的“疑难杂
症”，全面完成了区块链产业园项目（南区）、吾
悦广场项目、银通街道路工程、张面河整治工程等
15个产业项目及基础设施项目民事清障工作。

清池街道第一时间成立33个项目工作专班，副
科级以上干部下沉一线组建攻坚工作组；建立每
周二、周五项目清障专题调度会议制度；纪委、
督查室联合成立4个督查小组，挂图督办民事进
度，强力保障民事征迁全面铺开，吹响项目攻坚
冲锋号。抽调66名机关干部组建应急行动队，开
展集中清表行动，保障项目民事顺利完成，开启
民事决战“冲刺跑”。由包靠领导、社区党委书记
担任“民事调解员”，对补偿兑付方案、征迁政策
等方面问题进行调解，同步完成近千亩地块垃圾清
运，确保项目按期施工，当好民事善后“调解
员”。

潍坊高新区清池街道

强力保障民事征迁
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